



Protokollauszug vom

10.01.2024

Departement Bau und Mobilität / Geomatik- und Vermessungsamt:

Strassenbenennung «Eichwaldhof»

IDG-Status: öffentlich

SR.24.11-1

Der Stadtrat hat beschlossen:

1. Die neue Quartierschliessung, welche den heutigen Tegerlooweg ersetzt, wird «Eichwaldhof» benannt (siehe beiliegender Situationsplan).
2. Das Geomatik- und Vermessungsamt wird beauftragt, die Benennung zusammen mit dem Tiefbauamt, Fachstelle Signalisation zu vollziehen.
3. Mitteilung an (mit Beilage): Departement Präsidiales, Amt für Stadtentwicklung; Departement Finanzen, IDW, Immobilien; Departement Bau und Mobilität, Amt für Städtebau, Raumentwicklung, Stadtraum und Architektur, Tiefbauamt, Amt für Baubewilligungen, Geomatik- und Vermessungsamt; Departement Sicherheit und Umwelt, Schutz und Intervention; Departement Schule und Sport, Schulamt; Departement Soziales, Bereich Alter und Pflege; Departement Technische Betriebe, Stadtgrün, Stadtwerk, Stadtbuss, Stadtkanzlei, Stadtarchiv.

Vor dem Stadtrat

Der Stadtschreiber:

A. Simon

Begründung:

1. Ausgangslage

Mit Schreiben vom 20.09.2023 beantragt die Suter • Von Känel • Wild Planer und Architekten AG im Namen der drei an der Gesellschaft Eichwaldhof beteiligten Grundeigentümerschaften die Quartierschliessung der Wohnüberbauung «Eichwaldhof» mit dem Namen «Eichwaldhof» zu benennen.

Die Arealentwicklung wurde vor rund 10 Jahren von der Stadt Winterthur und den drei Grundeigentümerschaften angestossen. Danach erfolgte die Testplanung, die Festlegung des privaten Gestaltungsplanes «Eichwaldhof» und des Bachprojektes «Eichwaldgraben» sowie die Abstimmung auf die Freizeitanlage «Eichwäldli». Sowohl beim Bach wie auch der Freizeitanlage wurde der Begriff «Wald» anstelle des veralteten Begriffes «Holz» verwendet.

Gemäss der «Empfehlung Gebäudeadressierung und Schreibweise von Strassennamen» des Bundesamtes für Statistik sind gleiche oder mit bestehenden leicht verwechselbaren Namen innerhalb einer Gemeinde zu vermeiden. Weil der Name «Eichwaldstrasse» in Winterthur bereits besteht, lehnt die Nomenklaturkommission den beantragten Namen «Eichwaldhof» ab und empfiehlt stattdessen den Namen «Tegerlooweg» zu belassen oder die Strasse mit Bezug auf einen an dieser Stelle früher vorhandenen Flurnamen (Riedwiesen) zu benennen.

2. Antrag

Weil der Name «Eichwaldhof» während rund einem Jahrzehnt zur Bezeichnung des betreffenden Gebiets in Gebrauch war, sich gesetzt hat, zur geplanten Überbauung gut passt und die Verwechslungsgefahr mit der von der Nomenklaturkommission erwähnten «Eichwaldstrasse» relativ gering sein sollte, wird gemäss Wunsch der Bauherrschaft der Name «Eichwaldhof» beantragt.

3. Interne und externe Kommunikation

Es ist keine Medienmitteilung vorgesehen.

Beilage:

1. Situationsplan «Eichwaldhof»

